

1.2 PROMOUVOIR LE MARIAGE

LES DÉFIS

La détresse de la société contemporaine semble être aussi enracinée dans le manque de considération social et juridique attribué au mariage et la fragilité des liens qui en découle, qui tendent à devenir de plus en plus fluides et qui manquent de reconnaissance publique spécifique.

Les principaux défis qui découlent de ce contexte sont des vies de famille perçues comme une affaire privée et une préférence donnée aux autres formes de cohabitation comme alternative au mariage.

SUGGESTIONS

Retrouver les fondements de la fidélité et de l'exclusivité conjugale avec des interventions ciblées pour mettre l'accent sur la valeur du mariage comme engagement institutionnel et de la même façon sur la valeur de l'engagement lui-même.

Dans le domaine ecclésial, il convient de mentionner la proposition d'un **catéchuménat pour la vie conjugale**, présent dans le document « Iti néraires catéchuménaux pour la vie conjugale » du Dicastère pour les Laïcs, la Famille et la Vie (2022).

ACTIONS SPÉCIFIQUES

- Fournir des services de discernement vocationnel dans les Églises particulières
- Garantir et renforcer des services de formation et de préparation au mariage et à la vie de famille
- Assurer une formation à ceux qui enseignent les itinéraires catéchuménaux pour la vie conjugale
- Promouvoir les activités récréatives et/ou de loisir et de bénévolat pour les couples
- Accompagner les couples pour protéger le lien conjugal en cas de crise
- Promouvoir les services de soutien aux enfants de parents séparés ainsi que pour les parents eux-mêmes
- Défendre dans la sphère publique les valeurs propres au mariage et à la vie conjugale
- Promouvoir les groupes de famille
- Augmenter les services qui soutiennent et accompagnent la maternité et les naissances
- Former et accompagner les jeunes à une saine vie de couple affective et sexuelle
- Promouvoir et renforcer les groupes et associations d'entraide familiale

Lignes directrices pour la recherche universitaire axée sur la famille

Des études pourraient être menées sur :

- Les aspects juridiques normatifs du mariage et l'identification des moyens de renforcer le lien conjugal
- Évaluer de la façon dont le mariage affecte l'intensité des relations familiales, le bien-être des personnes et la cohésion sociale
- La criticité des politiques économiques et leurs relations à la tendance à la rupture du mariage
- Les interventions publiques de soutien au mariage
- L'impact des idéologies de genre sur le comportement sexuel des individus et les relations familiales
- Les modèles d'itinéraires catéchuménaux à proposer de manière flexible aux diocèses pour chaque étape du catéchuménat pour la vie conjugale
- La formation des laïcs, en particulier les couples mariés, à l'accompagnement des jeunes sur un chemin catéchuménal vers la vie conjugale
- Les causes qui, dans le cadre du processus de sécularisation, conduisent les jeunes (y compris les catholiques) à rejeter l'institution juridique du mariage, aussi bien que le sacrement
- Les modèles pour accompagner la relation de couple, pour prendre soin du lien conjugal



FAMILY
GLOBAL
COMPACT